

**COMUNICADO OFICIAL ALEMAN.**

**Nordeich.** — En el teatro occidental de operaciones nada importante que señalar.

En la frontera de Prusia oriental no ha ocurrido nada nuevo.

Al Norte del Vístula, en la región al Sur de Mlawa, las tropas alemanas han desalojado a los rusos de algunos pueblos que ellos habían ocupado hace varios días, frente a las posiciones alemanas.

En Polonia, al Sur del Vístula los alemanes han ganado terreno. Al Sur del Piliha las tropas alemanas han reanudado la ofensiva.

**MARINEROS SALVADOS**

**Brunvick.** — El príncipe heredero ha experimentado mejoría desde el sábado.

Comunican de la Agencia Reuter, desde El Havre, que el vapor inglés «Takomarm» llevaba a bordo 97.000 carneros en las cámaras frigoríficas y prendas de vestir para los fugitivos belgas que se encuentran en Francia.

El capitán del barco pesquero «Orlick» ha declarado que tiene en depósito 40 salvavidas sin nombre del buque que había recogido en el mar. Este número hace suponer que el barco a quien pertenecían era de gran tonelaje.

Cuatro marineros del crucero acorazado «Good-Hope» que fué echado a pique en las costas de Chile han sido encontrados por el crucero «Canopus» en una isla del océano pacífico.

**UNA REBELION**

**Londres.** — Según noticias del gobernador de Niassaladd (colonia inglesa) hay una rebelión de los nativos del Meseta de Schira entre Zomba y Blattyre. Los negros atacaron a los blancos en la estación de Magonera matando a tres e hirviendo a uno.

**BENDICION PONTIFICIA**

**París.** — El cabo y sacerdote M. Bracandier, que había solicitado de Roma la bendición apostólica para su regimiento, que está en el frente, ha recibido una carta del Cardenal Gasparri anunciando que el Papa ha concedido su bendición a todo el regimiento, y que hace votos porque Dios haga que termine pronto la guerra.

**INGLESES Y TURCOS**

**Roma.** — Contingentes regulares egipcios combatieron con los rebeldes turcos, teniendo que retirarse con pérdidas.

Luego los turcos han caído sobre la ciudad de Zirva, de la cual expulsaron a los ingleses.

**Ultima hora**

**NOTA ALEMANA**

El gran cuartel general dice en su nota oficial que no ocurre novedad en el Norte de Francia, únicamente que ha habido un ataque de los aliados en Pehler y que han sido rechazados.

También se dice que son completamente falsas las noticias que publican los periódicos de los aliados referentes a las crueldades que los soldados alemanes han cometido con el clero belga.

Añade que los alemanes están muy satisfechos del clero belga, porque persuade al pueblo en su actitud.

Esto no quiere decir que no haya habido algunos casos aislados, ha habido algunos sacerdotes que estaban de toradores con los guerrilleros y con ellos no se ha tenido consideración.

Para desmentir la mala fe de los aliados y cuanto han hablado sobre martirios que no ha habido ni uno solo, cita el caso de haber publicado los periódicos que los alemanes dieron martirio al sacerdote Coeruraet y que el público aplaudió al martirizado cuando moría.

Calumnia más grande no se puede inventar: dicho sacerdote se halla vivo en completa salud y libre en su pueblo.

**NOTA FRANCESA**

La nota oficial publicada esta tarde por el Gobierno francés, dice que en Bélgica no hay novedad.

En Breler dice, hemos bombardeado un convoy con 25 unidades que conducía víveres para los alemanes. En el resto de la línea no ocurre novedad.

**UNA SUBLEVACION**

De Pretoria comunican que se ha registrado una importante sublevación boer y que éstos han tomado las alturas.

**NOTA AUSTRIACA**

De Viena dicen que el gobierno austriaco en su nota, hace constar una derrota de los rusos en Mondolovic, donde han hecho 4.000 prisione-

ros rusos, siendo grande el número de muertos y heridos.

Nuestras tropas persiguen al enemigo y avanzan hacia la Bokovina.

**EL PANICO**

Comunican de Bélgica que un comandante de un vapor mercante ha manifestado que el pánico que se ha apoderado del vecindario de Dunkerque es grande y que la población emigra a otros pueblos ante el temor de que los zeppelin alemanes vuelvan a bombardear la ciudad.

**DE MADRID**

Una comisión de harineros catalanes ha visitado al ministro de Estado para hacerle saber que en España no habrá trigo en Mayo.

Ha añadido que el trigo se cotiza a 37 pesetas los 100 kilos y que hay una carestía muy grande.

Ha suplicado al ministro que se exima de derechos de aduana al trigo, pues de lo contrario el Gobierno se verá precisado a hacer grandes desembolsos.

**EN EL CONGRESO**

Esta tarde se ha discutido en el Congreso la suspensión del mitin republicano en Barcelona.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que la suspensión ha obedecido a documentos que tiene en su poder, los cuales no puede hacerlos públicos, pues tampoco lo haría ningún radical en el puesto que él ocupa ni ninguna persona bien nacida.

Parece que se trata de acuerdos enormes que tomaron los jóvenes bárbaros.

**Madrid**

**LLEGADA DEL TREN REAL**

A la hora marcada en el itinerario llegó a Madrid procedente de Granada el tren en que viajaba el rey y el infante don Alfonso.

En la estación del Mediodía esperaban al monarca el gobierno en pleno y las autoridades de Madrid.

El recibimiento dispensado al monarca ha sido en extremo cariñoso.

Don Alfonso al descender del casillero del Consejo señor Dato quien ruaje estuvo conversando con el Predio al monarca la bien venida.

Cambiados los saludos de rúbrica el rey se trasladó a Palacio.

Poco después llegó al regio alcázar el presidente del Consejo con objeto de despachos con su majestad.

Se dió cuenta de todos los asuntos de actualidad y de la marcha de los debates parlamentarios.

Al mismo tiempo facilitó al monarca noticias del hundimiento del trasatlántico «Alfonso XIII» ocurrido en la madrugada de hoy en el puerto de Santander.

A la salida de Palacio fué interrogado el presidente por los periodistas.

Mos dijo que esta tarde hablaría en el Senado el señor Sedó y que la interpelación del señor Navarrosreverter había perdido interés.

A continuación del discurso del señor Navarrosreverter se discutirá el proyecto de bases navales.

Respecto de la sesión del Congreso dijo el presidente que se pondrá a discusión esta tarde el proyecto de ley sobre subsistencias.

Terminó el presidente diciendo que para Carnaval se cerrarán las Cortes con el fin de que puedan pasar dichas fiestas en sus respectivos distritos los diputados y senadores.

**Los príncipes de Alemania.** — Firma del Rey. — Las elecciones provinciales

Esta mañana han salido para Inglaterra los príncipes de Alemania que son prisioneros de la Gran Bretaña y están en libertad bajo palabra de honor de no tomar las armas las armas durante la actual contienda entre de aquél país.

El rey ha firmado hoy un decreto autorizando para presentar a las Cortes el correspondiente de ley para la aplicación de la de condena condicional a los sentenciados por Guerra y Marina cuya pena no exceda de un año.

También firmó el rey otro decreto declarando cesante a don Arcadio Rodas, vocal de la Caja de huérfanos de la guerra.

El ministro de la Gobernación al recibir esta mañana a los periodistas nos manifestó que el día 20 del presente mes someterá a la firma de don Alfonso el correspondiente decreto convocando a elecciones provinciales para el día 14 de Marzo.

Al llegar el tren real a Madrid uno de los soldados de la Escolta cayó del tren, sufriendo heridas leves.

**Las Cortes Gran Vino "Domecq,"**

ESTILO CHAMPAGNE

**CONGRESO**

A las cuatro de la tarde comienza la sesión.

Preside el señor González Besada. Ocupan el banco azul los señores Sánchez Guerra y Bugallal.

En escaños y tribunas hay, desanimación.

Aprobada el acta se entra en el período de ruegos y preguntas.

El señor Rivas Matheu hace un ruego sin interés.

El señor Berciana censura las gestiones de la Diputación provincial de Tarragona.

Le contesta el señor Sánchez Guerra.

**Un proyecto**

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que con objeto de comprobar una denuncia y hacer que los principios de justicia sean respetados, dictará en breve una Real orden disponiendo que el presidente del Tribunal Supremo gire una visita de inspección a Albacete.

**SENADO**

Comienza la sesión a las 3,45, bajo la presidencia del señor Guzmán.

En el banco azul se sientan el señor Dato y los ministros de Marina y Gracia y Justicia.

Se aprueba el acta. El señor Pané pregunta cuando se le va a permitir explicar la interpelación que tiene anunciada.

Le contesta el señor Dato diciendo que tan pronto como termine la discusión del proyecto de bases navales.

El obispo de Sión se ocupa de las cantidades destinadas a las reformas en los templos.

Continúa la discusión del proyecto de bases navales.

**Barcelona**

**Conflicto estudiantil. — Palos y bofetadas en la Universidad. Inter viene la policía. — Varios detenidos.**

Hoy se han reproducido en la Universidad los incidentes de días anteriores.

Al entrar a explicar la cátedra de Zoología el catedrático señor Fuset, los alumnos llenaron por completo el aula, quedando muchos de ellos fuera.

Al empezar su explicación el señor Fuset, se oyó un rumor y como si esto fuese una señal uno de los alumnos se levantó y leyó un documento en el que se pedía al señor Fuset una rectificación de los conceptos que han dado origen a estos incidentes.

El catedrático llamó a un bedel para que fuese expulsado el alumno, pero los estudiantes le rodearon impidiéndolo.

Frente a éstos se colocaron otros estudiantes en actitud violenta repartiéndose numerosos palos y bofetadas.

**Información general**

**LOS AHOGADOS EN RIO MARTIN.**

Melilla. — Nuevos despachos recibidos de Tetuán refieren noticias de la desgracia ocurrida en río Martín. Dicen los telegramas llegados con posterioridad, que en la imposibilidad de poder hacer nada en la catástrofe, se procedió a la extracción de los cadáveres de los soldados ahogados.

Fueron sacados del agua el sargento Antonio Martínez, el cabo Ángel Ramírez, y el soldado corneta Claudio Colón.

El cadáver del primer teniente José Martínez Ondátegui no ha sido encontrado.

Un hermano del teniente Martínez Ondátegui logró salvarse.

**ACLARACION**

Madrid. — La Secretaría particular del rey ha publicado la siguiente nota:

«Por error se dijo ayer que los príncipes de Sanam habían prometido bajo su palabra de honor no combatir contra Inglaterra, siendo lo contrario.

Lo ocurrido es que por no cumplir lo prometido, los citados príncipes son prisioneros de los ingleses desde que fueron capturados en El Cabo.

Los príncipes ofrecieron volver a Inglaterra y presentarse de nuevo en calidad de prisioneros.

Es un gran triunfo de la Vinicultura Española. Probado y comparado con las mejores marcas extranjeras. De venta en todas partes.

**El Ilustrísimo señor Irastorza**

Nuestro paisano el Ilustrísimo señor don Javier Irastorza Obispo Prior de las Ordenes Militares, ha tenido una entrada triunfal en Ciudad Real.

El pueblo en masa, con las autoridades a la cabeza le ha ovacionado acompañándole en manifestación primero hasta la Iglesia y después al Palacio Episcopal, amenizando el acto varias bandas de música.

Los periódicos «El Pueblo Manchego» y «La Tribuna» que son los dos que han llegado a esta redacción, están tirados en papel satinado y en el centro aparecen fotografías del nuevo señor Obispo y dedicados exclusivamente al Ilustrísimo señor Irastorza, con entusiastas artículos y reseña del grandioso recibimiento.

Con sumo placer hemos leído estos periódicos, pues de su lectura se deduce el espíritu cristiano de que está poseído el pueblo manchego y las simpatías grandes que entre ellos tiene nuestro ilustre paisano, a quien deseamos colme el Cielo de gracias para que pueda desempeñar con acierto su elevado cargo.

**DE FOOT-BALL**

Hoy domingo tendrá lugar en el campo de Atocha un interesante partido de foot-ball.

El encuentro será entre el equipo de la «Real Sociedad» y el de la selección de los diferentes Clubs de la localidad.

El partido es a beneficio de las familias de los naufragos de la embarcación «Virgen del Mar».

Ha despertado el natural interés este partido, interés que aumentará atendido el fin benéfico del mismo.

Ayer partieron con dirección a Barcelona los que van en representación de los clubs guipuzcoanos para contender en el encuentro entre las Secciones Vasca y Catalana.

Deseámosle el triunfo.

**La conferencia de hoy**

En el rápido de la noche llegó ayer el diputado catalanista don Francisco Cambó, presidente de la minoría regionalista en el Congreso.

En el anden de la estación del Norte fué recibido por la Junta directiva del Círculo Mercantil, la que acompañó al señor Cambó hasta el hotel María Cristina, donde comieron juntos.

Como tenemos anunciado, hoy a las once y media de la mañana en el Salón Miramar dará una conferencia dicho señor sobre Zonas Neutrales, asunto que tanto se viene discutiendo en toda la prensa de España.

A nosotros nos alcanza también muy de cerca el proyecto y por consiguiente es de gran interés el asunto que se va a tratar. Así lo han comprendido los habitantes de San Sebastián y de la provincia que llenarán por completo el espacio salón.

El señor Cambó tiene muchos deseos de visitar el puerto de Pasajes y piensa hacerlo en el caso de que en el Congreso se haya terminado la discusión del proyecto de las subsistencias, si no ha concluido saldrá esta misma tarde para Madrid con objeto de consumir un turno.

**NOTAS TRISTES**

A última hora nos ha sorprendido la triste noticia del fallecimiento del Coadjutor de Cizurquil nuestro querido amigo don Juan José Izuzquiza e Iburroz.

Mucho sentimos la separación de este entrañable amigo y entusiasta defensor de los ideales integristas, de quien muchas veces hemos escuchado palabras de aliento en esta redacción, para que continuáramos nuestras campañas periodísticas, cada vez con más entusiasmo.

No es la hora ni nuestro ánimo embargado con la pena que nos ha producido la inesperada noticia, esté dispuesto para hacer una biografía del finado amigo, así que nos limitamos a enviar a su virtuosa hermana como a toda su familia y al clero parroquial, nuestro sentimiento más pro-

fundo y pedir a los lectores que encomiendan al Señor en sus oraciones el alma del finado.

La conducción del cadáver, tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde y los funerales por el eterno descanso de su alma, mañana lunes a las diez en la parroquia de la mencionada villa.

—Con numerosa concurrencia se celebró ayer en la parroquia del Buen Pastor la función de Deja-Vela en sufragio del alma de la respetable señora doña Mauricia García, Viuda de Lorbes e Iriarte.

Aprovechamos la ocasión para reiterar a su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

**A LOS LUISES**

Con motivo de los ejercicios para luis donostiarra, el señor Director de la Congregación ha publicado la siguiente circular:

«Habiendo dispuesto la Junta Directiva de la Congregación celebrar ejercicios espirituales para jóvenes solos, se pone en su conocimiento que darán comienzo hoy día 7 del corriente a las siete y media de la noche en la Capilla del Cristo del Buen Pastor.

Los ejercicios serán dirigidos por el R. P. Esteban Lasquirar de la Compañía de Jesús y el día 14 tendrá lugar la Comunión general en San Vicente a las siete y media.

Inútil me parece encarecerle invite a todos sus amigos a estos cultos, pues siendo exclusivos para jóvenes pueden asistir tanto los Congregantes como aquellos que aún no hayan ingresado en la Congregación.»

**La fiesta del árbol**

Hoy domingo, a las tres de la tarde se celebrará en los terrenos de Arroca la patriótica y simpática Fiesta del Arbol, a cuyo acto asistirán los niños y niñas de las Escuelas públicas municipales.

Los grupos escolares que han de acudir, llevarán su numeración correspondiente, siendo el señalado para esa escuela el número al que para la formación y demás deberán estrictamente sujetarse.

Los niños se reunirán en sus respectivas escuelas, y formados allí deberán dirigirse con sus señores profesores y auxiliares al punto designado para la celebración de dicha fiesta con la antelación necesaria, o sea para las dos y media de la tarde.

Una vez que estén en el sitio donde ha de verificarse la ceremonia, plantarán los niños el arbolito, conforme a las instrucciones que allí reciban, y después cantarán el Himno alusivo al acto, en el que para los efectos de formación, estarán colocadas las estacas donde han de fijarse los cartelones con la respectiva numeración.

A continuación se repartirán a los niños las meriendas.

**Noticias**

**LA PELOTA**

En el primer partido jugaron Larrañaga y Aramburu, azules, contra los hermanos Campos.

Por estos salió el dinero y la cátedra no tuvo necesidad de cambiar de papel, porque los hermanos se adelantaron en el tanteo desde el principio y se llevaron el partido con bastante dominio sobre sus contrarios los que quedaron en el tanto 31, cuando los rojos llegaron a 50.

—El segundo partido fué de emociones y animadísimo.

Contendieron de un bando Goicoechea y Lesaca, azules, y del otro Echaniz y Tacolo, rojos.

Se igualaron en la primera decena a 5, 8 y 9; por delante salieron los azules atacando fuerte y consiguieron llevar al ánimo de la cátedra la creencia de un triunfo seguro y rápido, por lo que no vaciló aquella en tirar el dinero en proporción de 50 duros contra dos.

El tablero marcaba 26 tantos de los azules, por 13, cuando tocó el saque a los rojos y con una pelota pequeña que beneficiaba a estos, Echaniz comenzó a sacar muy bien a la derecha y se apuntaron 12 tantos seguidos.

Este avance inesperado produjo en la cancha gran algazara y en la cátedra el consiguiente pánico.

Continuó el partido y se igualaron a 29; los rojos, por primera vez se adelantaron y de calle llegaron al